

Fecha: 12-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Déjenme de lado": Kaiser se resta como ministro y advierte que su partido no define ingreso al gobierno

Pág.: 3  
 Cm2: 666,2  
 VPE: \$ 8.751.062

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

# Aseguró que no se le ha ofrecido ningún cargo

## "Déjenme de lado": Kaiser se resta como ministro y advierte que su partido no define ingreso al gobierno

J. P. GUZMÁN

¿Qué rol jugará el P. Nacional Libertario en el gobierno del Presidente electo, José Antonio Kast? Esa es una de las incógnitas que sigue sin resolverse en las primeras semanas de trabajo de quien será el próximo mandatario que por estos días se apunta a terminar la definición de su gabinete. Uno en el cual ayer el timonel de dicha colectividad, Johannes Kaiser, se descartó como opción.

Y es que en el programa Mesa Central de Canal 13 el diputado fue enfático en señalar que no será parte del gobierno y advirtió que aún su tienda no define si incorporarse a la que será la nueva alianza oficialista a partir de marzo.

"A ver, yo le voy a hacer las cosas mucho más sencillas a la prensa: déjenme de lado, punto (...). Se están generando puras especulaciones que lo que están haciendo es probablemente hacen más difícil el trabajo del equipo del Presidente Kast. Así que me dejan fuera y así no hay mayores discusiones tampoco sobre mi persona", aseguró.

Eso sí, explicó que tampoco ha recibido ningún llamado para asumir alguna cartera y apuntó a que "si yo hubiese sido en algún momento una persona interesante para ser ministro ya habrían hablado conmigo". Consultado por si el próximo mandatario le había comentado algo cuando se reunieron, Kaiser insistió: "No me lo planteó, no me planteó la oferta de ser ministro y en ese sentido yo lo que creo que es correcto es terminar con las especulaciones. Yo no le he pedido nada y él no me ha ofrecido nada".

**Las dudas sobre la participación crecen pues en libertarios estaban interesados en carteras como Seguridad, Defensa o Justicia, en las cuales Kast ya habría definido otras opciones.**

**“Otra cosa es si entra (al Ejecutivo) el Partido Nacional Libertario y eso lo vamos a ver de la mano de la oferta que se nos haga al final, porque hasta el momento nosotros no tenemos una definición”.**

**“(Kast) no me planteó la oferta de ser ministro y en ese sentido yo lo que creo que es correcto es terminar con las especulaciones. Yo no le he pedido nada y él no me ha ofrecido nada”.**

JOHANNES KAISER  
PRESIDENTE DEL P. NACIONAL LIBERTARIO EN MESA CENTRAL

peculaciones. Yo no le he pedido nada y él no me ha ofrecido nada y en ese sentido supongo que el mínimo común denominador es nada".

### Crecen dudas sobre el rol de los libertarios

Los dichos del congresista ocurren en semanas en que el P. Nacional Libertario ha estado negociando con el equipo del Presidente electo su eventual incorporación al gobierno. De hecho, esta semana el diputado estuvo en "La Moneda

Chica" reunido con quien se proyecta como futuro ministro del Interior, Claudio Alvarado, para avanzar en las conversaciones por las "líneas rojas" que ha planteado la colectividad (ver dato clave).

Al respecto, Kaiser aclaró ayer qué su definición de no ser parte del gabinete no condiciona lo que haga el partido. "Otra cosa es si entra (al Ejecutivo) el Partido Nacional Libertario y eso lo vamos a ver de la mano de la oferta que se nos haga al final, porque hasta el momento nosotros no tenemos una definición", dijo en tono irónico junto con señalar que no había sido informado de dicha posibilidad, justo en un ministerio en que el diputado asomaba como favorito. "Ese tipo de cosas no se están conversando con los partidos. El gobierno de emergencia se planteó sobre la base de que tenemos una crisis de seguridad y económica (...). No estoy muy convencido que lo que se diga es correcto. Me sorprendería mucho porque en Defensa uno esperaría alguien que tenga algo de experiencia en esa materia", aseveró.

### Impulsan el nombre del general (r) Cuellar

Incluso, ayer Kaiser se mostró crítico de una versión, dada a conocer por La Tercera, de que el periodista y exdirector de la CMPC Guillermo Turner sería el favorito para asumir como titular de Defensa.

"Probablemente pueda ponerlos a producir latas de tomate"

mos una definición respecto de cuál sería el rol que jugaría", aseguró.

Y, además, acotó que "no lo hemos definido, porque todavía no tenemos tampoco una base sobre la cual tomar definiciones. Nos aceptaron el escrito que les presentamos (al equipo de Kast), por lo menos no hubo un rechazo explícito al mismo, que era sobre las condiciones en que nosotros estábamos dispuestos a participar en el gobierno".

Sin embargo, las dudas crecen ya que este fin de semana en el entorno de Kast aseguran que se habrían definido los ministros para Seguridad, Justicia y Defensa, tres carteras que interesarán particularmente a libertarios. No obstante, aunque los nombres no han sido revelados, fuentes de la colectividad aseguran que no han sido informados de que algún militante se vaya a hacer cargo de alguna de esas reparticiones.

tes", dijo en tono irónico junto con señalar que no había sido informado de dicha posibilidad, justo en un ministerio en que el diputado asomaba como favorito. "Ese tipo de cosas no se están conversando con los partidos. El gobierno de emergencia se planteó sobre la base de que tenemos una crisis de seguridad y económica (...). No estoy muy convencido que lo que se diga es correcto. Me sorprendería mucho porque en Defensa uno esperaría alguien que tenga algo de experiencia en esa materia", aseveró.

Cabe recordar que libertarios propuso al general en retiro del Ejército Luis Felipe Cuellar, quien fue el encargado de seguridad del programa de Kaiser en la campaña presidencial, como una opción para dicha secretaría de Estado. En 2021 se desempeñó como jefe de Defensa en La Araucanía y en la colectividad también lo han postulado como una opción para Seguridad.

Otro nombre que se ha conocido que dicha tienda espera que se incorpore al gobierno es el del diputado Cristián Labbé, quien en marzo dejará el Congreso tras no haber podido repostular al cargo por la Ley Antidiscursos. En su contra, eso sí, juegan sus declaraciones en un programa de streaming en donde señaló que "los zurdos me lo mam...".



Tras ser derrotado en primera vuelta, Kaiser le dio su apoyo inmediato a Kast para el balotaje frente a Jeannette Jara (PC).

EQUIPO JOSÉ ANTONIO KAST

### LAS "LÍNEAS ROJAS" PLANTEADAS

**FIN AL FINANCIAMIENTO AL IND:** Ayer Kaiser volvió a reiterar que uno de los puntos fundamentales para poder incorporarse es que el Presidente no siga financiado al Instituto Nacional de Derechos Humanos en la próxima Ley de Presupuestos, lo cual dicen que rechazarán. "Yo los dejaría en nada. Y si puedo, lo voy a eliminar", remarcó en "Mesa central".

**REFORMA AL PODER JUDICIAL:** Otro de los puntos en que libertarios han sido enfáticos es en la necesidad de impulsar un proyecto que modifique la forma de designación de los jueces, uno de los motivos por los que se han interesado en el Ministerio de Justicia.

**RECHAZO A LA IMPLEMEN-TACIÓN DE LA "AGENDA 2030":** Entre los lineamientos entregados por Kaiser está el rechazo a la implementación del programa impulsado por la ONU el cual Chile suscribió. Además, que se analice cómo terminar el Programa de Acompañamiento de Identidad de Género y la Educación Sexual Integral.